
　2015年の介護保険改悪で利用料２割負担の導入、補
足給付の「打ち切り」や特養入所制限、介護報酬の引き下
げなどが行われ、事業者にも利用者にも深刻な事態を招
いています。その上来年度から利用料を３割負担させる法
改正が今年5月に行われました。豊島区では特養ホームの
待機者674人で区が「緊急に入所が必要」としているAラン
クは271人です（昨年末）。早急な区内増設が必要です。

　今年度の加入者一人当たりの平均保険料は118,441
円で、昨年度より7,252円と大幅に引き上げられました。ま
た、2018年度から国保の財政運営の主体を東京都に移
管し「都道府県化」しますが、このままではさらに保険料が
高くなることは必至です。豊島区では今でも高すぎる保険
料が払えない区民は多く、豊島区は短期証、資格証、差し
押さえを行ない、その数は23区でも常に上位です。

国民健康保険料の相次ぐ値上げに

悲鳴が上がっています。

　今年4月1日現在、豊島区は保育園「待機児童ゼロ（新基
準）」になりました。わが党が求めてきた認可保育園の増
設が進んできたからです。しかし認証保育所や小規模保
育、臨時保育所の入所者もおり、すべての希望する子ども
が認可保育園に入れたわけではありません。また認可保
育園でもビルの2階とか、専用園庭のない保育園が増えて
います。改善が必要です。

保育園待機児ゼロ（新定義）

保育の質の確保と
さらなる認可保育園を
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　日本共産党区議団は、６月５日区長に対し、国保、特養ホー
ム、保育施策について緊急に、申し入れしました。

❶保険料引き下げのため、区独自の保険料軽減策を講じること。

❷保険料の徴収強化をしないこと。保険料滞納者に対しては、
生活実態に即した支援、援助を行い、差し押さえは絶対にし
ないこと。

❸東京都に対し「都道府県化」で試算した「納付金」「標準保険
料率」をはじめ、都道府県化に向けた準備内容を直ちに明ら
かにするよう求めること。

❹国に対し、国保の国庫負担割合の引き上げを強く求めること。

❺東京都に対し、来年度の保険料引き上げをしないための財
政措置を求めること。また、区独自の軽減策等実施について
は、国保運営方針などで繰り入れ抑制をしないよう求める
こと。

要望項目（要旨）
◆ 国民健康保険について

❶特別養護老人ホームの区内建設を区有地等の活用を含め、
早急に具体化すること。

❷国に対し、廃止された特養建設の国庫補助を復活するよう
求めること。
　合わせて介護職員の処遇改善交付金の復活を求めること。

❸特養ホームの区内での増設計画を早急にたてること。

◆ 特別養護老人ホームの増設について

❶今後の待機児童解消については、ひきつづき認可保育所の
増設で行うこと。地域型保育施設も認可保育所と同様に区
の責任で指導・監督すること。

❷子どもの健やかな成長を保障するため、「窓のない保育室」
などの規制緩和を求めることをやめ、また専用園庭のある
区立認可保育園を増やすこと。保育士の配置数も含めた待
遇改善に取り組むこと。

❸区立保育園でのおむつの処理を「保護者の持ち帰り」でな
く、区が処理する予算をつけること。

◆ 認可保育園の増設及び保育の質の確保について

豊島区の特養ホームの

待機者は674人 (昨年12月末現在)

　５月25日臨時区議会が開催され議会人事が決まり
ました。(区議団の新しい議会人事は裏面)

　豊島区議会では、議員が議会(本会議、委員会)に出席する
と日当（日額旅費）として議員報酬のほかに1日3000円が支
給されていました。これが「費用弁償」です。日本共産党区議
団は「費用弁償は廃止すべき」と主張してきました。しかし、
自民党が「引き続き支給すべき。見直しにはさらに慎重な検
討が必要」（「議会改革検討会結果」2015年3月）などと廃止
に反対。その結果、廃止が見送られてきた経過があります。
　今年4月4日に開かれた議会改革検討会で、改選後の議
会でも、日本共産党は議会改革検討会で、優先する検討項
目として「費用弁償の廃止」を求めてきました。ようやく自民
党と都民ファーストが「廃止」を表明し、その後正副幹事長
会での検討を経て、臨時会で「費用弁償」を廃止するための
条例が全会一致で可決されました。

17年第1回臨時会

費用弁償の廃止（日額3000円）実現
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区政アンケートへのご協力
ありがとうございます。
1985通の回答が寄せられています。集計が終わった1650通について中間報告い
たします。引き続き、ご協力をお願いします。

中間報告
（6月9日現在）

男性（554） ・女性（667）・性別未記入（97） ・無回答（32）

10代（1）・20代（41）・30代（78）・40代（123）
50代（168）・60代（319）・70代（372）・80代（216）

集計総数1650通
回答数

年代別

くらしについて
この一年で、あなたのくらしは
どのように変わりましたか？

苦しく
なった47%

変わらない
48%

良くなった3%その他2%

税金・社会保障について❶
住民税や健康保険料、介護保険料などの
負担は、昨年と比べてどうですか？

負担が重く
なった
60%

昨年と
変わらない
35%

その他3%負担が軽くなった
2%

税金・社会保障について❷

区政に望むこと
（複数回答）

今後の住民税や健康保険料、介護保険料の
負担についてどう思いますか？

これ以上の
負担は耐えられない
74%

負担が重くなっても
仕方がない16%

その他10%

コミュニティバスの運行について
文京区や北区など23区中18区では、高齢者
などが外出しやすいようにコミュニティバスを
運行しています。豊島区でも
コミュニティバスが必要だと思いますか？

はい53%

いいえ
19%

わからない
28%

羽田空港の飛行ルート変更について
多いときは1時間に31便が、豊島区の
住宅密集地上空を約1000㍍の低空で
飛ぶことになりますが、どう考えますか？

反対71%

わからない
15%

賛成6%その他8%

築地市場の豊洲への移転について
どう考えますか？

安全、安心が
確保されなければ
中止すべき
53%

安全、安心が
確保されなければ
中止すべき
53%

わからない15%

豊洲の建物が
完成しているので
移転すべき22%

その他10%

池袋駅東西デッキについて
区は池袋駅の線路上空に多額の税金を
投入して東西デッキを建設する計画を
進めていますが、どう考えますか？

区は国から指定を受けて多額の税金を
投入するなどして、池袋中心に超高層ビルが
いっそう増加するまちづくりを進めようと
していますが、どう考えますか？

旧庁舎・公会堂跡地の開発について
区は76年間、跡地を企業に貸して、超高層の
民間オフィスビルと、複数の映画館や劇場を
つくっており、その中の劇場ホールは区が76億円で
買い取ります。このことについてどう考えますか？

反対46%反対44%

わからない
31%

わからない
25%

賛成
15%賛成

24%

その他8%その他7%

超高層ビルを増加するまちづくりについて

反対60%

わからない
18%

その他7%

賛成
15%

清水　みちこ
総務委員会委員、副都心開発
調査特別委員会小委員、公共
施設・公共用地有効活用対
策調査特別委員会副委員長

渡辺　くみ子
区民厚生委員会委員長、公
共施設・公共用地有効活用
対策調査特別委員会委員

儀武　さとる
区議団副幹事長
区民厚生委員会委員、議会
運営委員会委員、防災・震災
対策調査特別委員会委員

森　とおる
区議団幹事長
総務委員会委員、議会運営
委員会副委員長、環境・清掃
対策調査特別委員会委員

小林　ひろみ
区議団副団長
子ども文教委員会委員、副都心
開発調査特別委員会副委員長、
行財政対策調査特別委員会委員

かきうち　信行
区議団団長
都市整備委員会委員、環
境・清掃対策調査特別委員
会委員長

0 100 200 300 400 500 600 700 800 900（人）

通電火災を未然に防ぐ
感震ブレーカーの設置補助の拡充

避難場所の確保

国民健康保険料、医療費負担の引き下げ

特別養護老人ホーム等の入所施設の増設

認可保育園の増設、待機児童の解消

介護保険料、利用料の引き下げ

備蓄物資の充実

都立大塚病院は都立のまま存続

公園、みどりの保全、緑化推進

バリアフリーのまちづくりの推進

都営、区営、福祉住宅などの増設

住宅耐震、耐火補助の拡充
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754人754人

735人735人

674人674人

626人626人

573人573人

515人515人

504人504人

501人501人

476人476人

461人461人

ご意見、ご要望をおよせください。日本共産党豊島区議団　控室 TEL3981-1429 FAX3590-4650
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